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Малоархангельцы всегда ста-
раются завершить убороч-
ную страду к 5 августа. Гла-

ва администрации Малоархангель-
ского района О.Н. Ревякин, откры-
вая праздник первого хлеба на ма-
лоархангельском ХПП, особо под-
черкнул, что и в нынешнем году 
земледельцы района будут следо-
вать этой традиции. В празднике 
приняли участие ветераны и ны-
нешние руководители, труженики 
малоархангельских хозяйств, пред-
ставители органов местного само-
управления.

— Каждый год мы собираемся 
здесь все вместе, чтобы отпразд-
новать начало уборочной страды, 
— сказал О.Н. Ревякин. — Жатва — 
венец крестьянского труда. На по-
лях района выращен хороший уро-
жай хлебов, не хуже прошлогодне-
го. В районе есть все ресурсы для 
проведения качественной уборки в 
оптимальные сроки. В нынешнем 
году в среднем на сто гектаров воз-
росла средняя нагрузка на ком-
байн, но из-за этого не возникнет 
проблем, мы справимся. В этом го-
ду рассчитываем  получить не ме-
нее ста тысяч тонн зерна.

Губернатор области А.П. Козлов 
поздравил малоархангельских хле-
боробов с началом жатвы:

— Поздравляю всех с этим вели-
чайшим днем для каждого хлебо-
роба. Я посмотрел сегодня на ре-
бят, которые сидят за штурвалами 
комбайнов, которые работают с ду-
шой, у них глаза горят. Отличное 
настроение и у ветеранов хозяйств, 
которые присутствуют сегодня на 
этом празднике. Дай вам Бог удачи 
и здоровья!

Участников жатвы приветство-
вала руководитель Малоархангель-
ского хлебоприемного предпри-
ятия Н.М. Кононова. Она отметила, 
что предприятие готово к приемке 
зерна нового урожая. Производст-
венные мощности малоархангель-
ского ХПП позволяют хранить свы-
ше 40 тыс. тонн зерна. Нина Михай-
ловна пожелала хлеборобам хоро-
шей погоды и успешной жатвы.

Также всех присутствовавших на 
празднике первого хлеба поздра-
вил руководитель ООО «Орелагро-
инвест» — подразделения холдин-
говой компании «Белый Фрегат» — 
В.И. Черняков. Он подчеркнул, что 
труженики сельхозпредприятия, 
обеспеченного необходимыми ре-
сурсами, выполняют все возложен-
ные на них обязательства. Земле-
дельцам «Орелагроинвеста» в Ма-
лоархангельском районе предсто-
ит убрать 4 тыс. гектаров зерновых 
культур.

Затем наступил долгожданный 
момент: первая машина с малоар-
хангельским хлебом отправилась 
на хлебоприемное предприятие.

Губернатор подробно ознако-
мился с работой ХПП, побеседовал 
с его работниками. 

Подводя итоги поездки, А.П. Коз-
 лов подчеркнул:

— Если жатва во всех районах 
области будет организована так 
же, как в Малоархангельском рай-
оне, она пройдет успешно, и АПК 
региона получит еще один шанс 
для развития. На хлебоприемные 
предприятия поступает зерно хо-
рошего качества, земледельцы над 
этим поработали. В нынешнем году 
рассчитываем на хорошую цену на 
зерно.

— Нужно помнить, что во многих 

регионах посевы пострадали, и та-
кого урожая, как в прошлом году, 
страна не соберет, — продолжил 
губернатор. — В наших силах до-
биться валового сбора зерна не ни-
же прошлогоднего, убрать урожай 
без потерь и заложить хорошую ос-
нову под урожай будущего года — 
своевременно посеять озимые. 
Нужно продолжать развивать жи-
вотноводство, тем более что наш 
регион не испытывает недостатка в 
собственных кормах. Цены на мо-
локо обязательно поднимутся, по-
тому что есть спрос на натуральную 
крестьянскую продукцию.

— Хочу еще раз пожелать всем 
участникам жатвы успехов и хоро-
ших намолотов, — сказал губерна-
тор.

В завершение рабочей поездки 
губернатор А.П. Козлов ознакомил-
ся с работой сферы обслуживания 
Малоархангельского района. Он, в 
частности, посетил первый в рай-
оне сельский магазин самообслу-
живания (станция Малоархан-
гельск). Магазин был открыт в сен-
тябре прошлого года. Здесь пред-
ставлены как продовольственная, 
так и промышленная группы това-
ров. На прилавках магазина — хлеб 
местной хлебопекарни, колбасы 
цеха райпо, молочная продукция 
Малоархангельского маслозавода. 
Губернатор оценил качество мест-
ной продукции, особенно свежеис-
печенного малоархангельского 
хлеба. 

А совсем скоро на прилавках ма-
лоархангельских магазинов поя-
вится хлеб уже из зерна нового уро-
жая — земледельцы отдают сейчас 
для этого  все силы.

Наталья ЗАРУБИНА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Жатва — венец крестьянского труда

Губернатор поздравляет водителя ООО «Орловский лидер» Виктора Сочейкина с первой машиной зерна нового урожая.
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В отчётном периоде про-
должала свою деятельность 
созданная решением коорди-
национного совещания руко-
водителей правоохранитель-
ных органов области посто-
янно действующая межве-
домственная рабочая группа 
по борьбе с бандитизмом, 
умышленными убийствами и 
особо тяжкими насильствен-
ными преступлениями. Воз-
главляет группу руководитель 
следственного управления. На 
заседаниях группы рассмот-
рены важнейшие вопросы дея-
тельности правоохранитель-
ных органов на данном на-
правлении, выработаны меры 
по повышению ее эффектив-
ности. 

Постоянно действующей 
межведомственной рабочей 
группой по вопросам борьбы с 
коррупцией под руководством 
первого заместителя прокуро-
ра области в 2009 году рас-
сматривались вопросы выяв-
ления, раскрытия и расследо-
вания коррупционных преступ-
лений, обсуждались и преодо-
левались проблемы межве-
домственного взаимодейст-
вия оперативных служб, след-
ственных и надзорных орга-
нов. 

Определив одной из при-
оритетных задач борьбу с кор-
рупцией, следственное управ-
ление расследует и уже напра-
вило в суд в 2009 году ряд ак-
туальных уголовных дел в от-
ношении высокопоставленных 
чиновников администрации 
области.

Так, направлено в суд и на-
ходится в стадии рассмотре-
ния уголовное дело о хищении 
и легализации бывшими долж-
ностными лицами админист-
рации Орловской области гос-
тиничного комплекса «Лесное» 
стоимостью 19,8 млн. рублей 
через образованную ими ис-
ключительно в целях этого хи-
щения организацию. 

Вместе с бывшим первым 
заместителем губернатора об-
ласти, в пользу которого были 
проведены указанные махина-
ции, к уголовной ответствен-
ности также привлекаются 
бывший начальник управления 
государственного имущества 
администрации Орлов ской об-
ласти и председатель Фонда 
имущества Орловской обла-
сти. 

Постановлены и вступили в 
законную силу обвинительные 
приговоры судов в отношении 
руководителя Управления Фе-
деральной регистрационной 
службы РФ по Калужской об-
ласти Э.Л. Тарасова (на мо-
мент совершения преступле-
ния руководителя УФРС по 
Орловской области), совер-
шившего хищение бюджетных 
средств в сумме более 6 млн. 
рублей путём заключения фик-
тивных договоров аренды по-
мещений; начальника отдела 
Управления Федеральной ре-
гистрационной службы РФ по 
Орловской области А.В. Сар-

ницкого, получившего от кон-
курсного управляющего взят-
ку в сумме 250 тыс. рублей за 
прекращение контроля за его 
деятельностью; заместителя 
главы администрации Покров-
ского района В.Ф. Масловско-
го, получившего взятку в сум-
ме 3 млн. рублей за выделение 
в аренду предпринимателю 50 
гектаров муниципальной зем-
ли для организации лесопи-
томника. 

Все фигуранты осуждены к 
длительным (от 7 до 8 лет) 
срокам лишения свободы.

В июне текущего года воз-
буждено уголовное дело в от-
ношении заместителя мэра 
г. Орла и начальника управле-
ния экономического развития 
и торговли администрации 
г. Орла, превысивших долж-
ностные полномочия, незакон-
но передав от муниципального 
унитарного предприятия под-
контрольной им коммерческой 
структуре функции по органи-
зации сезонных ярмарок на 
территории г. Орла и, соответ-
ственно, сбору от предприни-
мателей платы за аренду тор-
говых мест, фактически лишив 
тем самым муниципальное об-
разование этого источника до-
хода, по предварительным 
расчетам, на сумму не менее 
15 млн. рублей. 

Кроме того, установлена 
причастность этого же замес-
тителя мэра г. Орла к реализа-
ции по заниженной стоимости 
одного из зданий муниципаль-
ного унитарного предприятия 
«Банно-прачечное хозяйство» 
(разница с фактической ценой 
— около 7 млн. рублей). Он за-
ключён под стражу.

Анализ структуры корруп-
ции показывает, что по-пре-
жнему остаются подвержен-
ными этому негативному явле-
нию органы внутренних дел. 

В феврале текущего года 
возбуждено уголовное дело в 
отношении начальника отдела 
по борьбе с экономическими 
п р е с т у п л е н и я м и  О В Д  п о 
г. Ливны и Ливенскому району, 
получившего через посредни-
ка — адвоката Орловской об-
ластной коллегии адвокатов — 
взятку в сумме 100 тыс. руб-
лей от начальника отделения 
военного комиссариата по 
г. Ливны и Ливенскому району 
за принятие незаконного ре-
шения об отказе в возбужде-
нии уголовного дела по факту 
получения взятки самим ра-
ботником военкомата (размер 
взятки последнего — 300 руб-
лей). Уголовные дела по всем 
перечисленным фактам рас-
следованы с направлением в 
суд в отчетном периоде теку-
щего года.

Всего в текущем году воз-
буждено 62 уголовных дела о 
преступлениях коррупционной 
направленности, что на 17 
больше, чем в аналогичном 
периоде прошлого года, окон-
чено с направлением в суд — 
29 дел, (АППГ — 18). 

— Наиважнейшая деятель-
ность управления связана с 
возмещением ущерба по де-

лам коррупционной направ-
ленности, в первую очередь в 
процессе досудебного след-
ствия. Мы находим полную 
поддержку в этом направле-
нии со стороны прокуратуры 
области и принципиальную по-
зицию губернатора области, 
— подчеркнул С.Т. Сазин.

Всего в 2008—2009 годах 
по указанной категории дел 
возмещен ущерб на общую 
сумму более 363 млн. рублей, 
из них только в 2009 году — на 
сумму более 239  млн. рублей.

В отчётном периоде окон-
чен ряд актуальных уголовных 
дел иных категорий.

Совсем недавно в област-
ном суде состоялся обвини-
тельный приговор по уголов-
ному делу о деятельности пре-

ступного сообщества, органи-
зовавшего канал поставки в 
Орловскую область тяжёлых 
наркотиков из Санкт-Петер-
бурга. 11 членов преступного 
сообщества, в т.ч. сотрудник 
милиции, приговорены к нака-
занию в виде лишения свобо-
ды на сроки от 4,5 до 14,5 лет.

Окончены и направлены в 
суд три актуальных уголовных 
дела о невыплате заработной 
платы. 

К настоящему времени од-
но уголовное дело этой кате-
гории (в котором 49 потерпев-
ших) уже рассмотрено судом, 
руководитель организации 
приговорён к реальному нака-
занию — лишению свободы с 
отбыванием срока в колонии-
поселении. Приговор обжало-
ван защитой и в законную силу 
пока не вступил. 

— Естественно, при органи-
зации работы у нас возникают 
проблемы. Так, общий уровень 
подготовки следователей ещё 
не в полной мере соответст-
вует поставленным задачам. 
Отсюда и имеющиеся ещё 
факты доследований. 

Неразвитость сети, а фак-
тически полное отсутствие в 
Орловской области эксперт-
ных учреждений, способных 

проводить сложные и, самое 
главное, комплексные экспер-
тные исследования по уголов-
ным делам коррупционной на-
правленности, приводит к уве-
личению сроков расследова-
ния. 

Наши неоднократные обра-
щения по этому насущному 
для нас вопросу в адрес пре-
жнего руководства области к 
положительным сдвигам не 
привели. 

Надеемся, что новое руко-
водство области не останется 
безучастным в решении наших 
проблем.

Реальная борьба с преступ-
ностью возможна лишь при со-
действии населения. В связи с 
этим особое внимание нами 
уделяется адекватному отра-

жению результатов нашей ра-
боты в средствах массовой ин-
формации.

Для освещения деятельно-
сти управления при расследо-
вании уголовных дел исполь-
зуются местные, региональ-
ные и федеральные СМИ. Ана-
лиз работы свидетельствует о 
повышении эффективности 
взаимодействия со средст-
вами массовой информации.

— Оценивая результаты 
деятельности следственного 
управления в целом, считаю, 
что в отчётном периоде всеми 
структурными подразделени-
ями следственного управле-
ния проделана значительная 
работа, которая в целом соот-
в е т с т в у е т  т р е б о в а н и я м , 
предъявляемым действующим 
законодательством, а также 
приказам и указаниям След-
ственного комитета при про-
куратуре Российской Федера-
ции, — сказал С.Т. Сазин. 

На расширенном заседании 
коллегии выступил прокурор 

Орловской области С.Д. Во-

робьев.
Он отметил, что удалось до-

биться определенных пози-
тивных результатов. Совмест-
ными усилиями решаются воз-
никающие на практике акту-

альные проблемы и трудно-
сти.

 Прокурорами в минувшем 
полугодии не отменялись как 
незаконные или необоснован-
ные постановления о возбуж-
дении уголовных дел, выне-
сенные следователями след-
ственного управления. Для 
сравнения: за аналогичный пе-
риод прошлого года их было 
отменено три. Это свидетель-
ствует о повышении качества 
доследственных проверок, 
проводимых следователями 
следственного комитета, и о 
повышении общего уровня ра-
боты следователей.

Из 1611 вынесенных следо-
вателями управления поста-
новлений об отказе в возбуж-
дении уголовного дела по ини-

циативе прокурора отменено 
83, в то время как в первом по-
лугодии прошлого года их бы-
ло отменено 224 из 3799. Та-
ким образом, с учётом выска-
занных замечаний по итогам 
прошлого года ситуация суще-
ственно улучшилась.

Объективно улучшилось ка-
чество расследования уголов-
ных дел, что видно по количе-
ству возвращенных прокуро-
рами уголовных дел для про-
изводства дополнительного 
расследования. Такие реше-
ния были приняты в трёх слу-
чаях, в прошлом году было 
возвращено пять дел. 

Несмотря на положитель-
ную динамику, не всегда каче-
ство расследования уголов-
ных дел следователями управ-
ления находится на должном 
уровне. 

В июне текущего года про-
куратурой области возвраще-
но для проведения дополни-
тельного следствия уголовное 
дело по обвинению Фролова в 
организации поджога ООО 
«Витапроф», в результате ко-
торого погибли четыре чело-
века. Преступление, совер-
шенное Фроловым, относится 
к делам областной подсуднос-
ти, то есть представляет собой 

повышенную общественную 
опасность. Несмотря на это, 
следователи управления огра-
ничились приобщением к делу 
копии приговора в отношении 
исполнителей преступления и 
рядом формальных процессу-
альных действий. При этом не 
было уделено внимание тому 
обстоятельству, что Фролов 
является не соисполнителем, 
а организатором преступле-
ния и его вину необходимо до-
казывать иными доказательст-
вами, нежели теми, что под-
тверждали вину исполнителей 
преступления. 

Как показал анализ след-
ственной практики по уголов-
ным делам, расследованным 
следователями следственного 
управления в отношении несо-

вершеннолетних, при их рас-
следовании не всегда свое-
временно выполняются требо-
вания ч. 2 ст. 421 УПК РФ, ука-
зывающей на обстоятельства, 
подлежащие установлению. 

— Предварительное рас-
следование по делам указан-
ной категории должно основы-
ваться на строгом соблюдении 
требований законодательства, 
— подчеркнул С.Д. Воробьев. 

Также он  обратил внимание 
присутствующих на то, что в 
ходе поддержания государст-
венного обвинения по делам, 
оконченным следователями 
следственного управления, 
выявляются недостатки и упу-
щения при производстве след-
ствия.

Нельзя забывать и о том, 
что следователь должен под-
ходить к каждому уголовному 
делу с учетом конкретных об-
стоятельств и шаблонное 
мышление здесь недопустимо, 
тем более при расследовании 
особо тяжких преступлений.

Такой подход в сегодняш-
ней ситуации, при наличии та-
кого института, как суд при-
сяжных, не может являться 
нормой. 

Повышенные требования 
прокуроров при утверждении 

обвинительного заключения 
по уголовным делам в настоя-
щее время являются мерой 
для улучшения качества рас-
следования. 

Результат этот виден — в 
порядке ст. 237 УПК РФ суда-
ми возвращено шесть дел, в 
аналогичный период прошло-
го года их было 12.

Сергей Дмитриевич сказал, 
что в условиях финансового 
кризиса необходимо проведе-
ние тщательных доследствен-
ных проверок по фактам невы-
платы гражданам заработной 
платы их работодателями, при-
нятие по ним законных и обос-
нованных решений в предус-
мотренные законом сроки. Воз-
бужденные по данным фактам 
уголовные дела должны рас-
следоваться в кратчайшие сро-
ки.

Качество следствия и за-
конность при его проведении 
— главная задача для следо-
вателей. Очевидно, что её ре-
шение требует серьёзных до-
полнительных мероприятий в 
организации работы след-
ственного управления, мето-
дах осуществления процессу-
ального контроля. 

— Одним из важнейших на-
правлений нашей работы ос-
тается принятие мер по воз-
мещению вреда, причиненно-
го коррупционными правона-
рушениями, возвращение в 
бюджетную сферу денежных 
средств, изъятие незаконно 
присвоенного имущества.

Итоги работы в первом по-
лугодии говорят о позитивных 
изменениях в целом. В то же 
время они должны стать осно-
ванием для самых серьезных 
выводов. Нужно принять меры 
к предотвращению просчетов 
и недостатков, а положитель-
ные наработки совершенство-
вать и умело применять на 
практике. Работать над этими 
моментами нужно в тесном 
взаимодействии, — подчерк-
нул С.Д.  Воробьев. 

Затем слово было предо-
ставлено губернатору Орлов-

ской области А.П. Козлову.
— Вы подводите итоги за 

первое полугодие. Это был не-
простой этап в жизни нашей 
Орловщины, — сказал Алек-
санд Петрович. — Произошли 
кардинальные изменения во 
власт ных структурах области. 
Президентом страны Дмитри-
ем Анатольевичем Медведе-
вым было принято решение о 
смене руководства области. 
Ушла старая команда. Мы за 
короткий срок сформировали 
правительство Орловской об-
ласти. Новая команда состоит 
из молодых амбициозных про-
фессионалов.

С выводами спешить рано, 
но я вижу, что они энергично 
взялись за дело и намерены 
приложить все усилия для по-
вышения эффективности ра-
боты хозяйственного комплек-
са, развития социальной сфе-
ры и в конечном счете — повы-
шения благосостояния жите-
лей Орловской области.

Мы свою работу вынуждены 

были начинать в условиях фи-
нансово-экономического кри-
зиса. К сожалению, к этим об-
щим проблемам в нашей об-
ласти добавляются свои спе-
цифические моменты, кото-
рые осложняют развитие ре-
гиона в целом.

Александр Петрович отме-
тил, что объем промышленно-
го производства сократился, 
соответственно упала и соби-
раемость налогов.

Новая команда столкнулась 
и с другой проблемой — неза-
конным отчуждением государ-
ственного имущества.

— Сегодня многое возвра-
щено в казну, в том числе и с 
вашей помощью, и я выражаю 
вам искреннюю признатель-
ность. По ряду резонансных 
дел уже есть решение суда, по 
некоторым, как я понимаю,  
скоро будут.

В свою очередь мы, испол-
нительная власть, должны ис-
пользовать все возможности 
для противодействия корруп-
ции. Мы провели большую ра-
боту по совершенствованию 
органов исполнительной вла-
сти. Большую часть чиновни-
ков из администрации мы уво-
лили. Потому что 1250 человек 
для такой небольшой области, 
как Орловская, — это непозво-
лительная роскошь.

Меры, которые мы приняли, 
должны привести к наведению 
элементарного порядка. Каж-
дый чиновник, каждый госслу-
жащий должен четко пони-
мать, за что он получает зара-
ботную плату, за что он отвеча-
ет. А самое главное, госслужа-
щий должен быть чист перед 
законом и уметь профессио-
нально исполнять свои обя-
занности.

А.П. Козлов подчеркнул, что 
от слаженной работы власти и 
правоохранительной системы 
зависит многое в сфере соб-
людения прав граждан.

— За непродолжительное 
время своей работы в Орлов-
ской области я неоднократно 
мог убедиться в высоком про-
фессионализме, ответствен-
ном принципиальном подходе 
к порученному участку работы 
со стороны правоохранитель-
ного блока. Труд людей, рабо-
тающих в этих структурах, на-
правлен на укрепление госу-
дарства, обеспечение согла-
сия, спокойствия в обществе, 
повышение защищенности 
каждого гражданина, — отме-
тил губернатор.

Он поблагодарил работни-
ков Следственного управления 
Следственного комитета при 
прокуратуре Российской Фе-
дерации по Орловской обла-
сти за их вклад в обеспечение 
законности и правопорядка и 
за выполнение тех задач, кото-
рые поставлены Президентом 
РФ Д.А. Медведевым, и поже-
лал им успехов в службе.

На расширенном заседании 
коллегии были определены ос-
новные направления работы на 
второе полугодие 2009 года.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Расширенное заседание коллегии Следственного управления СКП РФ по Орловской области


